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1. СМИ о Таймыре 
 

Особое внимание соблюдению правил пожарной безопасности 
По информации управления по делам ГО и ЧС администрации муниципального района, 

за первые шесть месяцев 2024 года на территории Таймыра зафиксировано 29 пожаров, из 
них 18 — на территории муниципального образования «город Дудинка». Это на 13 случаев 
больше по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. В результате одного из 
происшествий пострадал человек. Гибели и травмирования детей не допущено. 

В течение первого полугодия 2024 года огонь повредил двенадцать строений, восемь 
жилых квартир, пять единиц техники и 609 квадратных метров поэтажной площади. Также 
огонь уничтожил 435 квадратных метров поэтажной площади, одну жилую квартиру, две 
единицы техники и пять строений. Благодаря действиям пожарных удалось спасти двух 
жителей региона. 

Количество пожаров за первые шесть месяцев 2024 года на 81,2 процента выше, чем за 
аналогичный период прошлого года, и на 11 процентов ниже среднего показателя за 
аналогичный период за последние пять лет (2019-2023 гг.). 

Основными причинами пожаров стали неправильное использование и эксплуатация 
электрооборудования, неосторожное обращение с огнем, умышленные поджоги и нарушения 
правил эксплуатации транспортных средств. 

 
2. СМИ о городе Дудинке 
 
Главы Дудинки и Таймыра ответили на вопросы горожан 

24 июля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» прошло собрание 
представителей трудовых коллективов Дудинки. Встречу провели глава Таймыра Алексей 
Членов и глава города Дудинки Юрий Гурин. К открытому диалогу были приглашены 
делегаты крупнейших городских учреждений и предприятий. 

В своих вступительных словах Алексей Членов и Юрий Гурин отметили значимость 
подобных встреч для обсуждения важных вопросов и укрепления взаимодействия между 
населением и органами местного самоуправления. Они подчеркнули, что открытый диалог и 
совместная работа всех сторон играют ключевую роль в развитии города и в улучшении 
качества жизни его жителей. 

Ключевой темой обсуждения стало повышение уровня жизни, включая благоустройство 
города и улучшение качества предоставляемых коммунальных услуг. Волновал жителей и 
вопрос распространения на Дудинку льготной программы «Арктическая ипотека», а также 
перспектива строительства нового жилья. В ответ руководители района и города пояснили, 
какие предпринимаются шаги по решению обозначенных проблем, а также рассказали о 
существующих трудностях в разрешении некоторых вопросов. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» борется за чистый воздух и участвует в спасении животных 

Глава Росприроднадзора Светлана Радионова провела рабочую встречу с 
руководством «Норникеля», на которой обсуждались экологические практики компании, 
сообщается на сайте Федеральной службы по надзору в сфере природопользования. 
 На встрече представители «Норникеля» рассказали о ключевых проектах по охране 
окружающей среды в регионах присутствия компании. 

Вице-президент «Норникеля» по экологии и промышленной безопасности Станислав 
Селезнев сообщил, что при реализации «Серной программы» из воздуха уже уловили 125 
тысяч тонн диоксида серы, план до конца года – уловить почти 380 тысяч тонн. Эта 
важнейшая экологическая программа, запущенная в 2023 году на Надеждинском 
металлургическом заводе, – часть федерального проекта «Чистый воздух». Ее успешная 
реализация станет залогом успеха всего проекта. 
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Среди других важных экологических инициатив обсуждали подготовку к 
автоматическому мониторингу воздуха и открытие в Норильске первой АЗС на метане. Шла 
речь о строительстве новых очистных сооружений, санитарной очистке почв, модернизации 
энергетической инфраструктуры. 
 Относительно новое для «Норникеля» экологическое направление – биоразнообразие. 
Компания не только организует научные исследования в регионах присутствия, но и помогает 
в спасении животных. Слаженная работа сотрудников Росприроднадзора, «Норникеля» и 
специалистов по животным уже помогла провести несколько спасательных операций. 
Например, в июне совместными усилиями удалось спасти из сетей горбатого кита, которого 
назвали Станиславом. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Работу Почты России в Красноярском крае обсудили краевые парламентарии 
Состоялся круглый стол о проблемах деятельности АО «Почта России» в Красноярском 

крае. Его провели по инициативе комитета по государственному устройству, 
законодательству и местному самоуправлению. 

В обсуждении приняли участие депутаты Законодательного Собрания, представители 
органов госвласти и местного самоуправления края. 

Председатель профильного комитета Галина Ампилогова: «Наш комитет неоднократно в 
разных форматах рассматривал проблемы, которые возникают у жителей края при получении 
почтовых услуг. Жалоб не становится меньше. Накопились целые кипы обращений — от 
граждан, от органов местного самоуправления, от почтовых работников и от коллег-депутатов 
из их избирательных округов». 

Из главных проблем – многочасовые очереди в отделениях, задержки доставки пенсий, 
долгие сроки доставки писем и посылок, плохой ремонт помещений, отсутствие кадров и 
закрытие отделений в селах. 

По мнению Ампилоговой, «Почта России» — это не только отправление и доставка 
корреспонденции и посылок. Почту воспринимают как учреждение, оказывающее социально 
значимые услуги, особенно на селе. Перевести эти значимые услуги в цифровой формат в 
глубинке пока невозможно. 

Проблемы, обсуждавшиеся на заседании, носят общероссийский характер. 
Федеральные власти на протяжении нескольких лет пытаются наладить работу госкомпании. 

Директор УФПС края АО «Почта России» Юрий Кочнев в своем докладе назвал 
несколько цифр, характеризующих сегодняшнее состояние почтового сервиса в регионе: из 
797 отделений почтовой связи (248 городских, 549 сельских) более шести лет не 
функционируют 237 отделений (30%), 36 отделений временно не функционирует (5%) и 37 
(5%) отделений функционируют по временному (сокращенному) режиму в связи с дефицитом 
кадров. 

Фактическая численность персонала филиала составляет 3 689 человек, при этом за 
полтора года она сократилась на 959 человек. Дополнительно во второй половине 2024 года 
планируется очередная волна оптимизации состава. Наиболее острой проблемой Кочнев 
назвал низкую зарплату. 

Обобщая итоги круглого стола, Галина Ампилогова отметила, что пока нет подвижек, в 
том числе и на федеральном уровне, к четкому пониманию роли и стратегии развития 
государственной компании «Почта России»: «Да, это акционерное общество, не получающие 
субсидий из бюджета, но и край не может тратить свои средства на федеральную структуру. 
Сегодня мы обсуждали, что нужно сделать, чтобы почта работала полноценно как в краевом 
центре, так и в малых городах и сельских территориях. 

Комитет неоднократно обсуждал эти проблемы, но мы все время ждали, какие шаги 
будут предприняты на федеральном уровне. Сначала Совет Федерации обратил внимание на 
сложности в работе «Почты России», потом проходил независимый аудит финансовой 
деятельности акционерного общества, сегодня на самом высоком уровне обсуждаются 
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возможные меры государственной поддержки российской почты. К сожалению, на 
федеральном уровне пока не принято никаких действенных решений. Для нас, депутатов 
краевого парламента, это очень важная, социально значимая тема, и мы не можем 
оставаться в стороне. Сегодня мы приняли рекомендации круглого стола. Если никаких 
позитивных сдвигов на федеральном уровне не произойдет, наш комитет к первой после 
парламентских каникул сессии подготовит обращение к Правительству Российской 
Федерации по работе «Почты России» на территории Красноярского края. Думаю, коллеги 
поддержат это обращение». 

НИА-Красноярск 
 

Охотники и рыбаки в северных районах края получат соцвыплату для подготовки к 
промысловому сезону 

Охотники и рыбаки из числа коренных малочисленных народов, проживающие в Северо-
Енисейском и Енисейском районах и Тюхтетском муниципальном округе, получат 
единовременную социальную выплату для подготовки к очередному промысловому сезону. 

Промысловики Тюхтетского муниципального округа получат 13 484 рублей, Енисейского 
района – 20 421 рублей, Северо-Енисейского района – 25 608 рублей. 

Соцвыплаты получат 44 северянина в срок до 31 августа. 
Добавим, в целом по Красноярскому краю меру господдержки в виде выплаты на 

подготовку к промысловому сезону ежегодно получают более 2000 охотников и рыбаков из 
числа коренных малочисленных народов. 

Красноярский край 
 

В 2024 году в Красноярский край переехали более 200 человек из стран бывшего СССР 
В текущем году в Красноярский край переехали 244 человека из стран бывшего 

Советского Союза, в том числе 72 ребенка. Об этом сообщили в региональном агентстве 
труда и занятости населения. 

Средний возраст прибывших граждан составляет 36 лет. Это мужчины и женщины, 
которые приехали из Казахстана, Узбекистана, Армении и других стран постсоветского 
пространства. Из числа взрослых трудоустроены 118 человек, оставшиеся либо студенты, 
либо находятся в процессе согласования на должности, так как приехали совсем недавно. 
Помощь в поиске работы гражданам оказывает краевая служба занятости.  

Программа содействия добровольному переселению соотечественников позволяет 
привлечь специалистов на вакансии, которые долгое время остаются актуальными. Так, 
например, один переселенец из Казахстана был трудоустроен на металлургическое 
предприятие в Мотыгинском районе водителем самосвала. В Нижнеингашском районе 
переселившийся гражданин работает трактористом в сельском хозяйстве, а в Ачинске – 
монтажником технологического оборудования в строительной компании. 

«Переселившиеся соотечественники своими корнями связаны с Россией. Среди них есть 
люди, которые родились в государствах, входивших в состав СССР, а также их потомки по 
прямой нисходящей линии. Участники программы приезжают со своими семьями, чтобы 
работать, учиться или заниматься предпринимательством на территории края. Таким 
образом, программа содействия добровольному переселению соотечественников является 
эффективным инструментом привлечения квалифицированных специалистов в регион и 
способствует развитию экономики края», – отметил руководитель агентства труда и занятости 
населения края Виктор Новиков. 

Служба занятости Красноярского края предоставляет соотечественникам 
единовременное пособие на обустройство и компенсацию расходов на перевод документов с 
иностранного языка. Также предусмотрена единовременная выплата на каждого 
несовершеннолетнего ребенка. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
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Песков: неизвестно, насколько реалистичны сигналы Киева в вопросе 
переговоров 

Конкретных результатов по переговорам с Украиной нет, неизвестно, насколько 
реалистичны сигналы Киева в этом вопросе. Об этом заявил пресс-секретарь президента РФ 
Дмитрий Песков, отвечая на вопрос "Известий", получала ли Москва от каких-либо 
политических сил в Киеве конкретные сигналы, свидетельствующие о готовности к 
достижению компромиссов. 

"Пока нет никакой конкретной субстанции по переговорам. Есть непонятные сигналы, но 
мы не знаем, насколько они реалистичны. Действует запрет для киевского режима на ведение 
каких-либо переговоров с нами. Никакой конкретики пока нет", - сказал он. 

24 июля глава украинского МИД Дмитрий Кулеба на переговорах с китайским коллегой 
Ван И в Гуанчжоу заявил о подготовке своей страны к диалогу с РФ. Он отметил, что 
"переговоры должны быть рациональными и содержательными, направленными на 
достижение справедливого и прочного мира". Между тем Песков напомнил, что в Киеве 
действует запрет на какие-либо контакты с Москвой, в связи с чем по вопросу возможного 
диалога еще "много всего предстоит прояснить и услышать". 

ТАСС 
 

Продолжительность жизни женщин в РФ превышает 78 лет, мужчины живут на 10 лет 
меньше - Минздрав 

Продолжительность жизни женщин в России составляет 78,7 лет; женщины в стране 
живут на 10 лет больше, чем мужчины, сообщила замминистра здравоохранения РФ Евгения 
Котова. 

"Число долгожителей в мире увеличивается, большая часть долгожителей - это 
женщины. Во всем мире женщины живут больше, чем мужчины, а в нашей стране они живут 
на 10 лет больше. Продолжительность жизни, по данным Росстата, у женщин уже составляет 
78,7 лет", - сказала Котова на форуме "Здоровое общество" в четверг. 

По ее словам, среди факторов, влияющих на риск преждевременной смертности у 
мужчин, - "пагубное потребление алкоголя и курение". 

"Почти в 3 раза выше частота таких факторов риска у мужчин, и в совокупности с 
рискованным поведением, биологическими детерминантами мужского возраста, отсутствием 
приверженности к профилактическим программам получается, что мужчины - это особенная 
категория, на которую нужно обратить особое внимание, и искать новые форматы работы", - 
отметила она. 

Котова добавила, что среди таких возможных форматов - выезды на предприятия по 
месту работы мужчин, во время которых будут проводить диагностику заболеваний, 
обозначать, какие факторы риска существуют, и мотивировать мужчин на ведение здорового 
образа жизни. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Депутат Госдумы: скорость YouTube снизится на 70% к концу следующей недели 
Замедление сервиса происходит целенаправленно, чтобы вызвать реакцию со стороны 

администрации YouTube. Пока что проблемы коснутся только десктопной версии. 
По словам депутата Госдумы Александра Хинштейна, скорость ПК-версии YouTube 

может снизиться до 40% к концу текущей недели, а на следующей замедление увеличится 
уже до 70%. Ограничения не коснутся пользователей мобильного приложения. Судя по всему, 
подобная «деградация» видеохостинга направлена именно против администрации 
иностранного ресурса, а не жителей России. Все, чтобы они заметили — государство 
перешло к конкретным шагам. 

«Дальнейшая судьба YouTube в России зависит исключительно от него самого. Если 
администрация ресурса не изменит свою политику и не начнет соблюдать наши законы, 
ничего хорошего его здесь не ждет» 

Как сообщает компания «Ростелеком», ухудшения качества загрузки видео уже заметны. 
Но это связано не только с действиями властей России, но и с отношением самого сервиса к 
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инфраструктуре — с 2022 года YouTube не обновляет и не расширяет оборудование на 
территории страны. Особенно проблема коснулась форматов высокого разрешения: HD и 4K. 

«Из-за износа и исчерпания мощности оборудование не в состоянии справиться с 
существенно выросшим интернет-трафиком. Проблемы с работой системы Google Global 
Cache (которая и предназначена для кэширования и ускорения загрузки данных) отражаются 
на абонентах всех российских операторов. Интернет-ресурсы и площадки, которые 
своевременно заботятся об обновлении и увеличении мощности, работают стабильно». 

Mail.ru 
 

Минтруд добавил россиянам выходных на майские и новогодние праздники 
Россияне получат возможность отдохнуть в течение 11 дней во время новогодних 

праздников. Об этом сообщил министр труда и социальной защиты России Антон Котяков. 
Кроме того, количество выходных на майские праздники увеличится до восьми. 

«Россияне будут отдыхать 11 дней в ближайшие новогодние праздники: с 29 декабря и 
по 8 января», — рассказал Антон Котяков. Он добавил, что в майские праздники выходные 
дни будут с 1 по 4 мая, а также с 8 по 11 число месяца. 

Ранее Котяков сообщал, что последний день 2025 года, 31 декабря, станет выходным за 
счет переноса выходных праздничных дней. В нынешнем году 31 декабря также будет 
нерабочим. 

URA.RU 
 
Россия на треть увеличит выдачу госкредитов другим странам 

Россия в 2024 году выдаст зарубежным государствам на треть больше госкредитов. Об 
этом говорится в документе Счетной палаты. 

"В 2024 году РФ планирует выдать 492 млрд рублей государственных кредитов другим 
государствам и зарубежным юридическим лицам. Это на 30% больше, чем было в 2023 году 
(378 млрд рублей)», — передает газета «Известия» со ссылкой на заключение Счетной 
палаты. 

Россия ранее смягчила требования к кредитному рейтингу стран, которые могут 
претендовать на получение у нее займов. Зарубежные страны смогут платить по госкредитам 
РФ в любой согласованной с ней валюте, передает RT. 

 URA.RU 
 

В СК рассказали о контроле за вышедшими после военной операции киллерами 
Осужденные за насильственные преступления бывшие участники военной операции на 

Украине находятся на контроле у следователей, рассказал в интервью «Фонтанке» начальник 
первого управления по расследованию особо важных дел ГСУ СК по Санкт-Петербургу Юрий 
Яшков. 

По его словам, в Санкт-Петербурге случаев совершения ими повторных преступлений 
зафиксировано немного. «Вообще мы знаем, кто выходит, знатные киллеры уже катаются по 
городу, отзваниваются нам, обещают больше не шалить», — рассказал Яшков, уточнив, что 
речь идет о тех, кто сотрудничал со следствием во время расследований. 

За опасными освобожденными следователи стараются следить, сказал он. Яшков 
привел в пример осужденного, которого помиловали для участия в военной операции на 
Украине, а теперь он вернулся и работает таксистом. «Честно говоря, страшно за клиентов. Я 
всем оперативникам разослал его фотографии. Я не верю, что он исправился и что-то не 
совершит. Такой тип человека, склонный к насилию», — считает начальник управления 
петербургского ГСУ СК. 

Яшков добавил, что таких осужденных в городе «хватает», но он лично знаком с двумя. 
«Я в них уверен, что они не удержатся», — заключил он. 

19 июня председатель комитета Госдумы по защите семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства Нина Останина призвала законодательно «защитить общество» от 
вернувшихся с фронта осужденных. Поводом стало резонансное убийство 12-летней девочки 
в городе Топки Кемеровской области. В преступлении обвинили 49-летнего местного жителя, 
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который имел судимость за убийство, был помилован для участия в боевых действиях, 
пленен и обменян. По мнению Останиной, подобных инцидентов «будет еще больше». 

Однако в Госдуме не увидели необходимости в разработке соответствующего 
законопроекта. В частности, член комитета по безопасности Андрей Альшевских отмечал, что 
помилованные участники боевых действий «по законам военного времени искупили вину 
кровью» и теперь должны чувствовать «заботу власти и общества» для социализации. 

РБК 
 

Ипотечный кошмар: что делать тем, кто хочет купить квартиру в кредит 
Лето 2024 года стало шоком для россиян: без общих для всех условий ипотеки с 

господдержкой и ставками 8% годовых, новое жильё оказалось недоступным. Как недавно 
выяснили «НИ», ставки по обычной ипотеке могут легко доходить до максимально 
разрешённых ЦБ 23,829%. 

Для микрозайма «до зарплаты» такие условия ещё приемлемы, для ипотеки на много 
миллионов рублей, которую люди берут на 20-30 лет — это катастрофа. 

Не удивительно, что в июне образовался ажиотажный спрос на ипотеку по льготным 
программам: народ стремился брать столько денег, сколько дадут. А чтобы снизить 
ежемесячный платёж, займы растягивали на максимальное количество лет. 

По оценке Объединённого кредитного бюро, средний размер ипотечного займа в июне 
2024 года составил 4,47 млн рублей, что на 21% больше, чем в июне 2023 года. А средний 
срок выплаты ипотеки за год вырос с 20 лет и 11 месяцев до 24 лет и 5 месяцев — рост почти 
на 17%. 

В случае льготной ипотеки под 8% годовых это означает, что год назад люди были 
готовы отдавать 30320,41 рубль в месяц и переплатить 3,92 млн рублей. 

Теперь ежемесячная выплата выросла до 34761,22 рубля, а переплата подскочила почти 
на 46% — до 5,71 млн рублей. Такая вот неприятная для заёмщиков ипотечная математика. 

Результаты отмены ипотеки с господдержкой не заставили себя ждать. Руководители ГК 
«Страна Девелопмент» и ГК «А101» отмечают, что продажи квартир у них упали в 2 раза. А 
по итогам года они ожидают падение спроса на 30%. По ипотечным продажам падение к 
концу года составит 50-60% — прогнозирует руководитель аналитического центра «ДОМ.РФ» 
Михаил Гольдберг. 

Восстановление спроса придёт нескоро. Михаил Гольдберг ожидает его в лучшем к 
концу 2025 года. 

— Может быть, через год-полтора рост доходов выльется в спрос на ипотеку. Кроме того, 
на покупку жилья даже без ипотечного кредитования могут пойти и средства граждан, 
полученные с доходов по высоким ставкам по депозитам, превышающим 18%. 

А как же семейная ипотека, действие которой возобновили 10 июля? Во-первых, 
расширение её применения не оправдало ожиданий. Семьи с детьми в возрасте до 6 лет — 
довольно узкая прослойка населения. 

А семьи с двумя несовершеннолетними детьми могут купить квартиру по ипотеке только 
в малых городах с населением до 50 тыс. человек (вот только города, входящие в состав 
Москвы (Троицк, Зеленоград и другие), Санкт-Петербурга, Московской и Ленинградской 
областей в программу не вошли) или в регионах с индивидуальными планами развития. Таких 
всего 10: Республики Алтай, Карелия, Тыва, Чувашия, Марий Эл, Калмыкия, Адыгея, 
Алтайский край, Курганская и Псковская области. Также доступны таким семьям квартиры в 
регионах с недостаточным уровнем жилищного строительства — ДОМ.РФ составил список из 
35 таких регионов. 

Но есть нюанс — в большинстве из этих регионов купить квартиру в новостройке почти 
невозможно. Там просто не строят новых домов. По данным «ЦИАН.Аналитики», на эти 35 
регионов в 2023 — начале 2024 года пришлось только 13% от всего нового жилья в стране. 

И распределены они крайне неравномерно. 20% предложений сконцентрированы в 
Нижегородской области, 12% — в Алтайском крае, 9% — в Республике Адыгея, 7% — в 
Омской области, 6% — в Саратовской области. 
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Но в Еврейской АО, Магаданской и Мурманской областях, Ненецком АО, 
Республике Ингушетия и Чукотском АО вообще нет ни одного предложения. Надежды на то, 
что льготные программы простимулируют спрос и подтолкнут девелоперов строить там дома, 
тщетны. В той же Мурманской области действует Арктическая ипотека под 2% годовых, но 
сам Мурманск стабильно держится на последнем месте в рейтинге 100 крупнейших городов 
России по вводу жилья. В 2023 году на одного жителя пришлось 0,01 кв. м нового жилья (для 
сравнения: у лидера рейтинга — Краснодара на 1 жителя приходится 2,66 кв. м). 

Учёные-демографы отмечают то, что из региона постоянно уезжают квалифицированные 
специалисты в возрасте 30-39 лет на заработки и молодёжь в возрасте 14-25 лет — на 
обучение. А приезжают — трудовые мигранты и вахтовики, которым нет никакого дела до 
покупки квартир по месту работы. Соответственно девелоперы не видят смысла в новом 
строительстве в регионе, который теряет постоянных жителей: за последние 30 лет 
Мурманская область потеряла половину населения. 

Даже те, кто был готов взять обычную ипотеку с фантастически высокими ставками в 
надежде на скорее рефинансирование, разочаровываются: уже в эту пятницу, 26 июля, 
эксперты ожидают повышение ключевой ставки с 16% до 18%. А значит обычная ипотека 
станет ещё дороже. 

Кто не успел воспользоваться льготной ипотекой — остаётся только продолжать жить в 
съемном жилье. Тоже не самая привлекательная перспектива. 

По оценке Smarthome из-за повышенного спроса ставки по аренде к концу года могут 
вырасти в 2 раза. В Санкт-Петербурге, например, уже в начале июля аренда жилья 
подорожала на 10%. 

Что делать тем, у кого нет таких денег? Вариант только один — перебираться в пригород 
или вовсе искать дом в деревне. Инфраструктуры меньше, времени до работы придётся 
тратить больше, но деваться некуда. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
До мирных переговоров по Украине осталось два шага 

Украина в последние недели активно трансформирует свои переговорные позиции, что 
связано как с ситуацией на линии фронта, так и с неблагоприятной политической 
конъюнктурой, а также растущими рисками неизвестности в вопросах дальнейшей поддержки 
со стороны Запада. 

Так, Д. Кулеба в Китае заявил, что Киев готов к переговорам с Россией «на 
определенном этапе», если Москва будет готова к «добропорядочным» переговорам. 

Напомню, что 30 сентября 2022 года В. Зеленский подписал указ, согласно которому 
«констатирована невозможность ведения переговоров с президентом В. Путиным». Это 
можно считать первой стадией – демонстративное отрицание возможности ведения 
переговоров с Россией. Причины и хронология этого действия понятны. 

На втором этапе наступил гнев. Жесткие заявления В. Зеленского, М. Подоляка, А. 
Ермака и прочих относительно будущего развития конфликта. На эту стадию пришлась 
подготовка и реализация плана по так называемому контрнаступлению ВСУ. Можно 
вспомнить заявления Подоляка о том, что он «совсем скоро будет говорить с журналистами 
из Крыма». Любые попытки инициировать дискуссию о мирных переговорах блокировались. 
Тогда же в военном и политическом руководстве Украины звучали идеи об «убийстве как 
можно большего числа русских». 
 Сейчас начинается этап торга. Украина всеми силами пытается заманить Россию на 
второй «саммит мира». Отсюда разговоры о возможных территориальных уступках, о 
готовности вести диалог с Россией. В ближайшем будущем не исключены новые 
демонстративные шаги, которые будут позиционироваться как «готовность к компромиссу», 
но таковыми на практике они являться не будут. 

При этом уже совсем скоро наступит четвертый этап – депрессия. Западная военная 
помощь не помогла переломить негативные тренды для ВСУ на линии фронта, лишь отчасти 
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их замедлила. В украинском обществе растет недовольство относительно ситуации в 
энергетике, вокруг произвола с расширением мобилизации и прогрессирующей коррупции. 
Угрозы дефолта, риски невыплат в социальной сфере и бюджетникам – все это перманентно 
нависает над Украиной. А в случае победы Трампа на выборах в США и реального 
сокращения объемов помощи, положение Киева может еще сильнее приблизиться к 
фатальному. 
 Заключительная стадия – принятие неизбежности того факта, что завершить конфликт 
на условиях Украины попросту невозможно. Процесс этот будет болезненным. Власти 
Украины сделали многое для того, чтобы общество воспринимало как неотвратимую 
перспективу «возвращение к границам 1991 года», «Украина в НАТО» и прочие паттерны, 
продвигаемые украинской пропагандой. Однако делать это придется, принятие неизбежного – 
главное условие начала мирных переговоров. 

Взгляд 
 
Манипуляции и индивидуализм превратили США в опасного идиота 

В последние несколько недель СМИ чрезвычайно настойчиво помогают нам быть в курсе 
событий, сопровождающих представление под названием «подготовка к выборам президента 
США». Неудачные для действующего главы администрации дебаты с его основным 
оппонентом от Республиканской партии, чудесное спасение последнего во время покушения, 
выбор Дональдом Трампом своего напарника по предвыборной гонке и, наконец, смена 
лидера уже у правящих демократов. В результате на первый план выходит ничем себя пока 
не проявившая вице-президент в правительстве Джо Байдена. 

Вся эта чехарда сопровождается огромным количеством противоречивой информации и 
мнений, которые буквально валятся на голову обывателя, создавая у него эффект 
эмоциональных качелей. Отчасти риск оказаться на таких качелях возникает и у 
наблюдателей в других странах. 

В России тоже привыкли внимательно относиться к политическим баталиям на Западе. 
Эта привычка является частью нашей политической культуры – Российское государство 
вообще возникло, в первую очередь, по внешнеполитической необходимости. Хочется, 
однако, чтобы такая привычка оставалась на уровне простого любопытства, а не создавала 
ожиданий, связанных с тем или иным результатом внутренней американской возни. 

Думается, что для России и ее интересов намного важнее правильно воспринимать 
происходящее и знать, с кем мы в принципе имеем дело на глобальной политической арене. 
Это значит, что нужно, во-первых, относиться ко всему американскому представлению с 
изрядной долей юмора. Вне зависимости от того, кто окажется в итоге во главе американского 
государства, интересы России обеспечиваются ее военными возможностями и положением в 
мировой экономике. Только их будут принимать в расчет наши противники, когда речь пойдет 
о дипломатическом урегулировании текущего обострения в отношениях России и Запада. 

Во-вторых, необходимо понимать, что мы имеем дело с уникальной политической 
культурой. Системой, в которой единственное содержание политической деятельности – это 
манипулирование простыми гражданами со стороны элиты, делающей это исключительно 
ради достижения своих эгоистических желаний. Поэтому общественный уклад в 
Великобритании и США остается статичным на протяжении столетий, а население даже не 
думает о том, чтобы решительными мерами изменить существующие порядки. 

Иными словами, для сохранения власти американские или британские политики должны 
лишь дурачить своих избирателей и более ничем другим не заниматься: все остальное 
граждане должны предпринимать самостоятельно. Это делает обе державы опасными 
противниками, поскольку народ там привык подчиняться своим правителям даже в самых 
безумных предприятиях. 

Образец таких порядков был за несколько веков создан в Британии – стране, где с конца 
XIV века не было ни одного действительно массового социального выступления против 
действующих порядков. На протяжении столетий английский народ с рабской покорностью 
тащит на своих плечах невероятное количество нахлебников: начиная с королевской семьи и 
заканчивая крупными капиталистами современности. По оценкам специалистов, 
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сравнительные социальные блага появились в этой стране только во второй половине 
прошлого века, а уже сейчас происходит стремительный откат к более привычному жесткому 
отношению к простым людям. И все эти столетия англичане безропотно отправляются 
воевать туда, куда гонит их собственная элита. Не получая ничего особенного взамен. 

Мы помним, какой безрадостной описывает жизнь ветеранов колониальных войн 
периода расцвета Британской империи ее главный поэт Редьярд Киплинг. Великая хартия 
вольностей 1215 года, которая пропагандой преподносится чуть ли не как первая 
конституция, в действительности представляет собой договор между королем и 
аристократами, не имеющий к простому народу и его правам никакого отношения. А создать 
такие уникальные порядки на века позволило в первую очередь географическое положение: 
жизнь на острове сама по себе способствует развитию чувства безысходности и заставляет 
смириться с самыми дикими формами общественной жизни. 

Начиная с XVII века англичане и шотландцы довольно активно бежали от своего 
несчастного положения в Северную Америку. Но созданная за столетия политическая 
культура оказалась сильнее. И когда появились США, британские порядки воспроизвелись 
там с небольшими дополнениями. В их основе – развитие в гражданах радикальных форм 
индивидуализма, который ведет к восприятию окружающих только как конкурентов. 
Неслучайно, что и на международной арене США видят во всех странах мира своих 
потенциальных или действующих противников. Такова их система координат, в которой не 
бывает друзей или союзников, а есть только конкуренты или подчиненные. Нет места учету 
интересов и ценностей окружающих. 

В точном соответствии с определением М. Е. Салтыкова-Щедрина применительно к 
людям, англосаксонская внешняя политика – это поведение «со всех сторон наглухо 
закупоренных существ, которые ломятся вперед, потому что не в состоянии сознать себя в 
связи с каким бы то ни было порядком явлений». 

Обществом, состоящим из индивидуалистов, исключительно легко управлять на основе 
простых алгоритмов. Достаточно постоянно уверять гражданина в его уникальности и 
способности самостоятельно решить любую задачу. 

Индивидуалистом легко манипулировать: он не пойдет советоваться с соседями и всегда 
должен принимать только самостоятельное решение. Поэтому практическая задача 
политиков в США, как и в Великобритании, – постоянно работать над тем, чтобы гражданам и 
в голову не пришло, что государство или общество несут перед ними хоть какую-то 
ответственность. 

А если у государства нет ответственности, то не может быть и сменяемости элит, веками 
передающих власть и богатства своим потомкам. И было бы крайне наивно думать, что 
приход к власти новых лиц сможет что-либо изменить в американской большой политике. 
Включая, само собой, принципиальные аспекты отношений США и их ближайшего союзника с 
окружающим миром. В системе, где все делается только ради удержания власти над 
населением, внешняя политика глубоко вторична. 

К тому же США, как и Великобритания, – это страна, геополитическое положение которой 
драматически ограничивает возможности социального взаимодействия с окружающими. В 
России, например, ситуация совершенно противоположная – у нас множество соседей, и 
внешнеполитические дела неизбежно занимают важное место в списке обязанностей 
государства. 

Совокупность уникального положения на карте мира и особенностей внутриполитических 
порядков делают американцев и их британских родственников совершенно особыми 
участниками международной жизни: слабая приспособленность к общению в коллективе 
заставляет их вести себя маргинально и серьезно полагаться только на силу. Что в полной 
мере соответствует античному значению понятия «идиот», то есть человек, живущий в 
отрыве от общества и не участвующий в выработке его правил.  

Политическая культура США и Британии оставляет очень мало возможностей для поиска 
компромисса с окружающими. И это является важной проблемой для мира, решение которой 
возможно только частично и исключительно дипломатическими методами. Строительство 
общего дома (международного порядка) с теми, кто для этого полностью не приспособлен, – 
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дело совершенно безнадежное: любое соглашение окажется временным и будет 
пересмотрено ими в соответствии со своими внутренними позывами. 

Единственный способ планировать общее будущее для России, Китая, Индии и массы 
других государств планеты – это разными способами сдерживать таких уникальных 
партнеров. И рассчитывать на то, что со временем такое сдерживание создаст у двух 
«особых» участников международного общения более адекватные представления о себе в 
этом мире. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.07.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 85,41 ▼ 1, 34 

EUR 93,17 ▼ 1, 20 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


